

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 26 DE JUNIO DE 1933

NÚM. 371

DEL MOMENTO

Fobia periodística local

Es tan explicable lo que con la prensa local ocurre, que el más torpe puede descubrir los motivos que impulsan a los semanarios illicitanos a combatir y flagelar a los socialistas que rigen los destinos de Elche.

Estaba el pueblo dividido en dos clases, desde luego como hoy, y una de ellas, la más poderosa económicamente, dominaba a la clase trabajadora en todos sus aspectos; en una palabra: hacía de la misma lo que en gana le veía.

Los intentos de la clase obrera solicitando mejoras que aliviaran su situación deplorable, en nada era tenido por los dueños del Poder, los mismos que explotaban a los obreros. La opresión era tal que el descontento unánime de los españoles, con un conjunto de muchos millones de proletarios, hizo que la Monarquía pasara a mejor vida.

Y ya en la actual situación, con un régimen republicano en marcha, nos encontramos con estas realidades:

Gran parte de la clase productora no preparada para digerir lo que representa una forma republicana de gobierno, clama, chilla contra los que siempre ha considerado responsables de su mal, a los gobernantes, porque su precaria situación no ha sido ya resuelta en los dos años y pico que disfrutamos de República.

Nadie desposeído de fobia puede negar la introducción en las formas gubernamentales de otras maneras, de otros estilos no usados en los anteriores tiempos; de respeto, de consideración a la clase merecedora de todo privilegio, pero ésta, apesar del nuevo tratamiento y de la legislación dictada a su favor, no puede ver su problema resuelto —¿cómo?— y el descontento, digámoslo con claridad, es grande, pero mucho menor que en tiempos monárquico-dictatoriales; pero como la libertad de manifestar su pensamiento el ciudadano español es tan amplia, el malestar que el sistema capitalista lleva en sí para la clase menesterosa, es lanzado a los cuatro vientos por la prensa de

todos los matices, pero una recoge tal malestar para combatir a sus enemigos políticos los socialistas con la malsana intención de arrebatar a la clase trabajadora las conquistas alcanzadas.

Pero la clase obrera illicitana es mayor de edad, tiene mucha experiencia político-social y no ignora vuestras intenciones, y sabe que pobre de ella si consiguierais erigiros en mandatarios.

Los tiempos no son vuestros, derechas y seudorepublicanos; la República no puede sufrir desviación en su trayectoria y aquí estamos nosotros, la clase obrera organizada, para impedir que Elche se separe de su historial netamente obrerista.

La prensa local descaradamente enemiga de esa clase que absurdamente aparenta defender, no puede engañar a nadie. ¿No comprenden los guías de esa prensa que sus actos son conocidos por todo Elche y no puede esperar de sus intenciones nada que favorezca a dicha clase?

Si esa prensa dijera al pueblo, sin taparabos, la intención de sus campañas en contra de los socialistas, menos mal, tendría pase, pero ocultar tras la defensa administrativa municipal unas intenciones de opresión para la clase trabajadora, resulta criminal y a evitarlo tienden nuestras continuas llamadas a los hombres que han de impedir el retroceso en la marcha reivindicativa que España ha emprendido y que no cesará, entendiéndolo bien los dirigentes de los periódicos más o menos enemigos nuestros, hasta la implantación en el suelo ibero de la otra República, la social.

A BOCA JARRO

¿Han visto ustedes «El Eco»? ¡Ha salido esta semana última en grave estado! ¡Mala confección, peor formato, papel más barato y más feo que el tató!

¿Qué ha abandonado su dirección D. Fernando o es que le han nombrado miembro de alguna «foguera» y no ha tenido tiempo de ocuparse de él?

¡Vamos hombre, que no digan de sí está muerto o va a morir,

porque si hasta «El Eco» se pierde ¿qué es lo que nos queda?

Convendremos, estimado colega «El Eco», que los enchufistas no pertenecen al Partido Socialista. Con sólo mirar alrededor de ustedes los hallarán, y de muchos quilates. ¿Será cosa de publicar una relación? Por que, la verdad, el mismo «Eco» ya puso de manifiesto cierta vez uno de ellos. ¿Porqué no continuó con la lista? Hubiera sido curioso.

El Sr. Paco, el de «El Eco», confiesa que es un desgraciado. Bueno ¿y a mí qué? ¿Por que es del mismo pueblo que «boca jarro»? Segundo bueno. Uno de los dos sobra, y créame, le digo la verdad, por ahora ni pienso marcharme, ni pedir la nacionalidad italiana. ¡¡Me encuentro bien!!

¡El mayor embuste de nuestros tiempos! «El Eco» lo estampó en letras de molde en su número del pasado domingo.

¿Que acudieron a la fiesta del Corpus nutridas y valiosas representaciones campesinas?

¡¡Habrá cinismo!! ¡Ni uno; lo que se dice ni uno!! Pues menudito tiempo hacía. Como no vinieran en canoas por Marchena.

«El Radical», da la noticia de que los «fracasados opositores Sinapismo y Bocajarro», han empezado sus estudios a paso canchero.

A mayor paso los empezó vuestro jefe y después ha tenido que declarar que dejó la profesión porque no lo entendía.

La crisis ha destrozado dos semanarios de la localidad. Desseamos se repongán del batacazo sufrido y salgan relumbrantes de fobia antisocialista, por que sinó, adios bocajarro.

En Reus, la policía ha descubierto que en un colegio regido por reberrendos padres, se abusaba de los niños realizando inmoralidades, como las cometidas en Plasencia, Orihuela y Elche y muchísimos sitios más.

Está visto que la castidad en donde menos, está, es en los curas, frailes y monjas.

¿Y aún dicen que hay Dios?

Los encartados por los sucesos de Agosto, declaran que ellos intentaron celebrar una manifestación pacífica. No está mal; una manifestación pacífica a las tres de la madrugada, sacando de los cuarteles a los pobres soldados, con armas y municiones...

¿Quién lo cree? Después de demostrar estos generalotes su cobardía, dejándose prender por un ordenanza de telégrafos y sacando de los cuarteles a los soldados

RIDI-CALADAS

¿...? ?

...eso sí. Efectivamente. El País es el Hércules soberano (?...). Señor Albadalejo, no le parece mejor que vayamos al grano, la paja para que la querremos remover, para que, volando, volando, se nos pare una en un ojo, y, pches, ciegos. Para qué seguir mitológicamente dando «míticas lecciones»; para seguir contradiciendo, mejor dicho corrigiendo, de que si Ayolas era Ayola, y que el que tenía la muerte en un talón era Aquiles en vez de Hércules, etc., etc., y... en fin, para qué andar achacosamente de dimes y diretes con vanas aplicaciones de nombres y hechos que nadie conoce. Hablemos en un sentido más claro, sin hacer mescolanzas de pólipos y crustáceos con un poco de sa/ mitológica.

Pues sí, hablemos de ese ser a quien se le quiere aplicar el calificativo de Hércules. Yo creo, señor Albadalejo, que el país, a su entender, lo deben componer solamente los radicales de su partido, porque en eso del país Hércules no debe entrar ninguno de los trabajadores de la provincia de Jaen, aquéllos que un consocio suyo, D. Basilio Alvarez, denunciaba como que eran ladrones de aceitunas (que se tenían que podrir), asaltadores y maleantes que no dejaban vivir tranquilos a los pobrecitos ciudadanos pacíficos; cuyas manifestaciones fueron copiadas por esa Juventud en una hojita repartida en ésta. Yo no sé hasta donde puede rayar ese radicalismo republicano que se opone en pueblos y aldeas a toda ley republicana.

—¡Sí, acaba de agonizar!... Ha llegado V. tarde, Sr. Albadalejo, no ha podido observar el último zarzapazo, lo siento...

Mire, ya que ha llegado tarde, le contaré algo de su larga historia.

Allá por el año 1797 pesaba sobre el trabajador la obligación de tener que trabajar rudimentariamente para mantener a 9 millones y pico de habitantes, de los que entonces se componía España, que de esos 9 millones, ocho y pico lo

a viva fuerza, ahora nos vienen con el bulo del pacifismo.

¡Ni valor que tienen para declarar lo que querían hacer!

¡Tremendo error! La Conferencia Económica Internacional se está celebrando en Londres, sin la presencia de Pedro Miguel Antón, delegado de Elche.

componían vagabundos, mendicantes, menesterosos, clero, nobleza, civiles y militares, estado éste que sólo es de vuestro agrado, por el que lucháis, porque gérmene de su cuerpo sois.

Allá por el año 1809, el valor territorial de España ascendía a 50 mil millones de reales, y según los catastros, el clero poseía una cuarta parte de este capital, o sea, 12 mil quinientos millones de reales (¿...?).

Pues sí, a causa de aquellos bancaneles banquetes que con frecuencia celebraban clero y demás, quedó preñada la plebe, la cual fué la que dió a luz en 1888 una hermosa y sana U. G. T. Pues desde entonces, según iban pasando los años, así fué robusteciéndose, engordando y creciendo. Aunque algunas de las veces ha perdido sus carnes, debido ello a algunas comidas que le dieron y que no le sentaron bien, hoy estaba fuerte y sana, tanto o más que cuando nació. Mire, Sr. Albadalejo, en 1910 pesaba 40.984 afiliados y media unos cuantos miles de kilómetros; en 1911 ya pesaba 77.746 y media algunas hectáreas; en 1912 pesaba 128.914 con algo más de estatura; en 1915 llegó algo más a pesar 147.729 y medir bastante más, pero entonces, a causa de una enfermedad de cuatro años, perdió alguna cifra de la numeración de su peso, pero al fin, ya en el año 1932, ya bien repuesta, ha pesado 1.045.784 afiliados, y mide 50.520.000 y pico de hectáreas; ahora falta contar con su hermanito P. S., que entre los dos, según marcó la balanza a finales del 32, llegan a formar un peso de UN MILLON OCHO-CIENTOS MIL AFILIADOS CO-TIZANTES, mas los amantes que rondan su hermosura.

Eso es dejándonos de contar los miles de afiliados que constituyen la activa y vigorosa Juventud Socialista, rojo banderín de vanguardia en la revolución del proletariado español.

¡No se desilusione, Sr. Albadalejo, no es que con esto quiera yo decir que solo los socialistas componen el país, no, pero si quiero decirle que la hidra está vivita y coleando y que seguirá «dando zarzapazos» de vida y por la vida y no de muerte y por la muerte.

Estó en tanto podamos deliberar quién es el país bueno y el malo, el sacrificador y el sacrificado; en una palabra: revolucionario y reaccionario.

MIGUEL M. IZQUIERDO.

VENTANALES

Un niño prodigio

Albadalejo ha columbrado la estulticia y en un trotar de caballo bisono ha llegado hasta poseerla. Y en ella se regodea, paladeándola, hasta lograr conseguir la fruición que precede al embeleso. Ese es un deleite que le estaba reservado a su maravillosa condición de adivino. Viéndole o leyéndole, que es una manera de contemplar el espíritu de ciertos entes, no hemos podido escapar al escalofrío que precede a la superstición. Y es que sin esperararlo y como llovido del cielo, nos hallamos en presencia de un raro ejemplar de «fakir», un «fakir» multicolor y uniforme que tiene la virtud de escamotear en el claro crisol de las cuartillas, las figuras luminosas de la metáfora y de presentar bajo la forma de raras elucubraciones personales lo que son productos legendarios de las epopeyas homéricas. El todo lo puede hacer y para todo muestra una disposición tal ante la que nos cobijamos con los trémulos balbuceos de la indecisión.

Lo que más nos solivianta es no poder utilizar para nuestras empresas y para nuestras ideas a éste hombre genial. Por que es indudable que en el partido o en el núcleo al que decline el favor de su peso experimentará la inclinación y la influencia propia de volumen tan considerable. Por eso D. Ale repiquetea con tal fervor a las puertas del Poder.

Por que tras él hay hombres como Albadalejo, que no se paran ni en lo humano ni en lo divino para conseguir aquello que se propusieron. Esa misma audacia, preámbulo o antesala de la capacidad, les acredita para todas las funciones. Por eso mismo, por que para todo son hombres con agallas, Albadalejo se ha dado a escribir en «El Radical» como pudiese haber sido pragonero en su pueblo. Por que suponemos que hasta para eso Dios le habrá dotado de una bien timbrada voz de barítono con la que coronaría todas las exigencias de tan simpática profesión. Pero Albadalejo ha preferido ser escritor. Y nosotros y Cervantes nunca le agradeceremos bastante la importancia de esta decisión. Cervantes, por que bien puede estar en su tumba ignorada tranquilo al ver como al correr de los siglos se mantiene tangente y poderoso el valor de las letras hispanas y nosotros, ¡ah! nosotros por que con la venida de Albadalejo estamos evidenciando las proporciones vastas y temerarias de nuestra ignorancia. ¡Oh! Albadalejo, bien venido seas a la sombra protectora de «El Radical». Que Juno te proteja y que Afrodita te deleite; pero por favor, no escribas más, mira y ten compasión, de que nos descubres. Nosotros pasábamos por gentes entendidas y tu, bien sabemos que sin pretenderlo, estás demostrando que nos perdemos entre las sombras metamorfosadas por la ignorancia. Nosotros siempre creemos y así lo hemos dicho en cuantas ocasiones se nos deparó, que Linneo, por ejemplo, era un sabio naturalista que descubrió o clasificó entre otras cosas la

Hiedra, planta, y tu nos dices que descubrió la Hidra *animal* o conjunto de animales. Que Hércules mató a la Hidra mitológica en el pantano de Lesma y que el lago del mismo nombre no era sino una suposición que alimentaron ciertos mitólogos por el gran número de fuentes que habían en dicho lago semeando las cabezas del monstruo al que dió muerte Hércules. Que la Hidra, aparte aquella descripción fantástica de la Mitología, no era sino un género de hidroideos, tipo de la familia de los hidrios, constituidos por curiosos pólipos pequeños que viven en las aguas dulces, según lo define la Zoología.

Toda esto sabíamos o creímos saber nosotros y tú joh Albadalejo!, has venido y, de un solo golpe, sin piedad de nuestro prestigio, lo has destruido sepultándonos en un mar de confusiones por salir de las cuales nos hemos hundido por unos días en la meditación y entre los libros y ellos joh Albadalejo! no han logrado esclarecer todas estas sombras en que, por tu ciencia, estamos metidos. Solo nos dijeron con las claras proporciones de la verdad que tu, ¡claro ingenio!, estabas incurso entre los que el vulgo llama de una manera despiadada ¡idiotas!

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende
y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Agrupación sindical de Técnicos de Industria

En un artículo anterior dábamos cuenta de la existencia de esta Agrupación Sindical, afecta a la Unión General de Trabajadores, a la cual pueden pertenecer toda clase de Técnicos de la Industria, comprendiendo a los auxiliares, encargados de empresas, jefes de talleres, delinquentes, etc.

En términos concisos vamos a exponer los fines que se propone dicha Agrupación, así como las ideas que se piensan llevar a la práctica:

a) Practicar la lucha de clases en defensa de los intereses de la clase trabajadora, definida en la Historia, Estatutos y Congresos de la U. G. de T.

b) Capacitarse por estudio y la adecuada organización para constituir, en su día, el órgano que aporte su especial competencia para la explotación colectiva de la producción.

c) Fomentar la extensión de las enseñanzas técnicas entre los obreros de la Industria.

d) Procurará oleritar la representación de la clase de técnicos de la Industria en los jurados mixtos y organizaciones paritarias del Estado, para conseguir la regulación de las condiciones de trabajo de los técnicos de la Industria.

e) Procurará obtener las oportunas bases de trabajo correspondientes a los distintos aspectos de la labor de los empleados técnicos. Establecerá los oportunos pactos de trabajo y los contratos colectivos que fuesen precisos, auxiliando a sus afiliados en la redacción de los contratos individuales.

f) Facilitará la difusión de las enseñanzas de carácter social y especialmente la legislación del trabajo entre sus afiliados, y la propaganda de los ideales sociales por todos los medios que la práctica aconseje.

g) Colaborará en cuantas organizaciones cooperativas traten de organizar la producción y el cambio en la actualidad.

Como suponemos debe a los compañeros interesar la defensa del interés de los Técnicos, cosa que hasta ahora no ha efectuado, rogamos a todos ellos procuren ayudarnos en la labor emprendida, puesto que uniéndonos todos los trabajadores puede ser la manera de conseguirlo.

Los compañeros que simpatizan en los fines que persigue esta Agrupación Sindical deben de solicitar la correspondiente hoja de inscripción. No es necesario para pertenecer a la mencionada Agrupación Sindical estar inscrito en ningún partido político.

Pueden dirigirse para recabar los datos que necesiten e inscribirse al Presidente de la Federación Local de Sociedades Obreras, compañero Antonio Serrano Ruiz y al camarada Alfredo Guixot que es el Delegado de la Federación Nacional en esta Ciudad.

Almacenes de hierros, jácenas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbones y otros artículos, de

José García Martínez

Maisonnavé, 18 - Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL - Sagasta, 58

El reconocimiento oficial de Rusia

Por mucho que hemos meditado sobre los móviles que hayan concurrido a que la República española permaneciera sin reconocer oficialmente a Rusia, nunca acertamos las verdaderas causas de tal actitud por parte del gabinete Azaña. Aunque España no ha desconocido nunca a este país, sino, al contrario, el pueblo liberal, y especialmente la clase trabajadora, ha seguido paso a paso con excesiva inquietud el proceso de la revolución de los Soviets.

La República que con insuperable rasgo de civismo supo implantar el pueblo ibero en un 14 de Abril, y que ha sido y es regida por un Gobierno de tendencias políticas de izquierda, tampoco ha dejado de reconocer a los soviets de hecho, aunque de una manera oficial todavía no lo haya hecho — la prueba de lo que decimos la hallará el lector en los contratos de petróleo verificados por un camarada nuestro.

Vino la crisis ministerial, y al resolverse ésta con la variante del Ministerio de Estado, a cuya cabeza figura un socialista, en nuestro pecho se abre la esperanza de que el reconocimiento oficial de Rusia será un hecho. Nuestro camarada De los Rios a estas horas ya habrá meditado sobre estas gestiones diplomáticas y, seguramente, habrá presentado el caso a quien corresponde; nosotros así lo esperamos.

La prensa de estos días nos anuncia la doble visita de un buque y una comisión soviética. El buque cargará 15.000 cajas de hoja de lata de los Altos Hornos de Vizcaya, la comisión viene con propósitos de establecer relaciones comerciales con el Estado español, las cuales, a nuestro juicio, no se deben desdenar.

Consideramos un deber el reconocimiento de los Soviets, pues, una República de trabajadores no puede seguir por más tiempo sin reconocer el único Estado obrero que existe en el mundo.

Barbería Universal

(ANTES PINTO)

Este establecimiento ha inaugurado un servicio económico para los obreros los días martes, jueves y viernes.

Precio del servicio 0'30 ptas.
No equivocarse: Travesía Plaza
Abastos 2, DANIEL GABARRÓ

Contestando a las falsedades de «El Eco»

En «El Eco» del pasado domingo día 18, aparece un escrito en el que acusa maliciosamente al conserje de Círculo Obrero, camarada socialista y concejal del Ayuntamiento; pues bien, es tanta la ceguera contra los socialistas y más contra la minoría en el Ayuntamiento que inventan mentiras para calumniarles, pero no cabe duda que ellos saben que cuanto dicen en el mencionado artículo es falso, pero por si acaso alguien hubiera sorprendido la buena fe de estos señores, les he de prevenir en su conocimiento que han mentado en su locomanera y engañado tan miserablemente al lector que si alguna moral pudieran tener la han perdido, porque yo creo que aquel que miente y dice falsedades de tal índole, ni puede tener ninguna moralidad ni se le puede tener ninguna clase de respeto.

Si «El Eco» quiere valerse de esas calumnias contra mí para hacer propaganda contra los socialistas me parece que eso hubiere tenido pase cuando se lanzaron a un camarada de fuera de la localidad y se dijera aquí, o calumniar a un camarada de Elche diciendo-lo en otro pueblo, pero decir cuanto afirma uno de la misma localidad, es muy posible que a sabiendas que tal cuanto decían no era cierto, está claro que se ha hecho con la mala fe que les caracteriza.

Y para terminar, tenga bien en cuenta el autor de dicho escrito, que vale más una persona por modesta que sea o por torpe que sea, que otra con muchos honores, porque aún cuando poseyendo todos esos honores se procede tan incorrectamente, se pierde todo lo adquirido, hasta lo que tanto queremos todos conservar: la honradez.

VICENTE MACIÀ

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Ríes Salvador)

ELCHE

Actos civiles

Con el nombre de Vicente ha sido inscrito en el registro civil un precioso niño de los compañeros José Ribera Chinchilla y Dolores Enguilaños Pérez.

Reciban tan estimados camaradas nuestra más cordial enhorabuena por el advenimiento de su primer vástago.

Esta semana ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Pedro, un hijo de nuestros compañeros Ginés García Serrano y Antonia Agulló Macià.

Reciban nuestra más efusiva enhorabuena tan dichosos padres.

Gamisería BENAFER

CONFECCION A MEDIDA

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2

ELCHE

FALSEDADES

Alrededor de una hoja

Esta semana ha visto la luz pública una extensa hoja firmada por El Comité de la Derecha Illicitana, en la que intenta deshonorar a la minoría socialista en el Ayuntamiento por supuestas falsedades en la formación del padrón de inquilinato.

La Derecha Illicitana ni por broma puede erigirse en flageladora de la actuación republicano-socialista desde el momento en que un cortejo de inmorales aurorea su vida política.

Y en la sesión del viernes, el concejal Sr. Sansano, utilizando esa democracia que la República concede, arremete contra el Alcalde y contra la minoría toda, la que ante la desfachatez del concejal monárquico no pudo menos que demostrar al falso defensor de los intereses generales del pueblo, la diferencia entre el comportamiento socialista, dejando al Sr. Sansano Ibarra exponer libremente sus denuncias, y el de los suyos cuando gobernaban, encerrando a los concejales socialistas o intimidándoles con la violencia cuando alguna denuncia podía ser fatal a los monárquicos.

A los socialistas manchar un Sr. Sansano Ibarra?... ¡Quíjal... Desde la cumbre de la honradez distinguimos apenas al Sr. Sansano y a todos los suyos revolcándose en las cenagosas aguas de su actuación monárquica... Por desgracia para la Derecha el pueblo conoce a sus defensores incondicionales.

Y vamos al caso. La administración del Ayuntamiento confecciona el Padrón ateniéndose para ello a las normas dictadas por la correspondiente Ley y señala un plazo para las reclamaciones el cual se prorroga al finalizar.

El concejal de marras nota en las hojas anomalías, que de resultar ciertas, sus responsables habría y seguramente no muy lejos de su caverna tendrán su alojamiento, pues nadie ignora la cantidad de socialismo que se alberga en las oficinas administrativas.

Ahora bien, los socialistas son en el ayuntamiento una garantía de la Justicia y pudiera ocurrir en la tramitación del expediente abierto, que algunos de los señores que gritan, entre ellos el señor Sansano, no salieran muy bien parados de esta revisión padronal.

Porque quién nos asegura que sufrimos equivocación al pensar en alguien habitante por ejemplo en la plaza de la República o en la calle de Canalejas que haya declarado un alquiler de 50 pesetas mientras exige un alquiler de 200 a inquilinos suyos por locales en las mismas condiciones? Como el asunto ha de traer cola dejamos para otra ocasión el asunto pero no sin dejar sentado que se van a ver negritos los desacreditados monárquicos para inutilizarnos políticamente.

Juventud Socialista

CONVOCATORIA

El próximo martes 27 del corriente a las 10 de la noche, Asamblea general ordinaria en el Salón Nuevo de la Casa del Pueblo.

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

Amigos que nos visitan

D. Juan Soler Marco

Tras largos años de ausencia de Elche, y con objeto de pasar unos días entre sus familiares y amigos, se halla entre nosotros nuestro amigo el conocido industrial con residencia en Orán, D. Juan Soler Marco, a quien acompañan su hija Sta. Angela y nieta Herminia.

D. Juan Soler Marco, es uno de los mejores amigos de EL OBRERO y de las organizaciones de la Casa del Pueblo.

Su actuación al frente de la Sociedad de Socorros Mútuos «Circular Obrero», como presidente, es motivo mas que suficiente para que los pertenecientes a esta entidad sintamos por este paisano y amigo la simpatía de que es acreedor.

Al dedicarle estas líneas, lo hacemos deseosos de que tanto al amigo Soler, como a su hija y nietecita, les sea grata la estancia en su tierra natal.

José Antón Román

También se encuentra entre nosotros, nuestro querido correligionario y colaborador de EL OBRERO, el incansable luchador socialista José Antón Román, quien acompañado de su compañera Francisca Martínez Ibernón, permanecerá aquí algunos días.

Nuestra satisfacción es inmensa al presentarnos la ocasión de tener entre nosotros a quienes desde tierras africanas se hallan interesados en todo momento por las cosas de Elche y especialmente por las de los socialistas.

No cabe decir la alegría que experimentamos al ser sorprendidos por tan gratísimas visitas.

Bien venidos sean nuestros estimados amigos.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta, Nariz y Oídos

Consulta los lunes,

de 3 a 6, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero

Artística Socialista

En el sorteo verificado el día 22 del actual, el primer premio, consistente en un bonita lámpara, correspondió al número 2.389 cuyo poseedor era Carlos Candela Esteve, y el segundo, una pluma stilográfica al número 1.097, siendo su poseedor Jaime Jaén Ramos.

Se ruega al que sea poseedor del número 792 del sorteo del día 25 de Mayo pase a recoger el premio, una escribanía.

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7. 2.º

Suscripción a favor del semanario EL OBRERO

Rogamos a los compañeros donantes a EL OBRERO que no hayan visto su nombre en las listas publicadas, no se impacienten pues la infinidad de boletines recibidos nos han impedido publicarlos todos, los que en números sucesivos iremos dándoles salida.

A pesar del número considerable de ellos, aún quedan bastantes por recibir y esperamos de los amantes del periódico no demoren el envío de su donativo.

Compañero apoya a tu periódico.

Suma anterior	502'45
Antonio Mendiola Más	1'00
Manuel Soler Rizo	5'00
Caspar Gasch Díez	2'00
Caspar Pomares López	1'00
Pedro Filardi García	1'50
Ángela Marco Guillén	1'50
Maria Sánchez González	1'00
Vicente Sánchez González	1'00
Mariano Moya López	3'00
Suma y sigue	519'45

Se vende un KIOSKO

para helados completamente nuevo, que mide 1'20 de ancho por 2'50 de largo.

Razón: Vicente Antón Alarcón, calle Chapí, 21.

Enfermos

Se encuentra enferma desde hace algunos días, nuestra esmizada compañera Francisca Vázquez, presidenta del Grupo Femenino Socialista.

También el compañero José González, presidente de la Masa Coral de la Artística Socialista, se halla enfermo de algún cuidado.

Deseamos a ambos compañeros un pronto y total restablecimiento.

Descubrimiento de la lámpara en la calle de Federico Engels

El pasado domingo, día 11, verificose el descubrimiento de la lámpara que rotula el nombre del autor del Manifiesto Comunista, Federico Engels, a la calle que se llamaba de San Antonio (Llano).

Una gran muchedumbre de trabajadores asistió a este brillante acto, al que asistió la Banda Municipal.

El compañero P. Hernández Terol, en nombre de la Comisión organizadora, explica los motivos que a ésta le indujeron a acordar rendir acto de homenaje al que, con Carlos Marx, fué el iniciador del Socialismo.

Da las gracias a todos los que han contribuido a la brillantez del acto que se estaba celebrando, y concede la palabra al camarada Juan Hernández, representante del Ayuntamiento, que en brillantes párrafos, analiza la labor del Partido Socialista internacional, todo obra del maestro del Socialismo, Engels, el que con Marx, esparció por el mundo aquella inolvidable frase: «Trabajadores de todos los países, uníos».

Examina la política nacional y dice que esta no es nuestra República, pues nosotros luchamos para que, dentro de breve tiempo, podamos contar con la Revolución Social, aspiración de los trabajadores.

Una vez descubierta la placa, en la cual figura la efigie de Engels, modelada por el cincel del joven socialista ilicitano Rafael Canales y Mira-Perceval, la Banda Municipal ejecuta «La Internacional». Terminada esta, el compañero P. Hernández Terol invita a la muchedumbre a disolver la manifestación, no sin antes dar el grito de «Viva la Revolución Social!!!, siendo contestado por la masa obrera que se adhirió al acto revolucionario que se había realizado.

Gran jornada fué la celebrada este día, por lo que felicitamos a la activa Comisión que llevó a cabo tal labor.

LEED

“Nosotros los Marxistas”

(Lenin contra Marx)

de nuestro camarada Antonio Ramos Oliveira.

PRECIO: 6 PESETAS

De venta en el Grupo Pro-Prensa Socialista

Fiesta de la Poesía

Hoy a las 11 se celebrará en la Sociedad «Blanco y Negro» la Fiesta de la Poesía, en la que se leerán los trabajos premiados.

Actuará de Mantenedor el Ministro de Agricultura D. Marcelino Domingo.

Nacimiento

Ha sido inscrito en el Registro Civil con el nombre de Vicente un precioso niño hijo de nuestros compañeros Josefa Pastor Maciá y Vicente Esclapez Pastor.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Hojalatería y Calderería

DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores, 27 ELCHE

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 32 ELCHE

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

American Salón Barbería Calle Canalejas.—ELCHE

BLASCO

SASTRE

Castelar mún., 10-1.º

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2.

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la Imprenta Moderna.

Imprenta Moderna

ELCHE (Alicante)

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Derecho y Política Social

POLITICA CORPORATIVA INTERVENCIÓNISTA

Grandes preocupaciones me han impedido muy apesár mio, proseguir en todos los números de este semanario, escribiendo sobre el «derecho y política social»; hoy, algo descongestionado de trabajo, reanudo la tarea para seguir tratando de estos temas.

Quiefo en el presente artículo hilvanar sobre la política Corporativa intervencionista, aunque para ello como es natural, tenga en cuenta el espacio del periódico, por lo que me tendré que expresar en breves ideas generales.

El sentido Corporativo en nuestros días arraiga en todos.

Desapareció para siempre el «Estado gendarme» que se desenvolvía al margen de la inferioridad de los trabajadores, de sus sufrimientos, frente a la clase capitalista.

Los individualistas — que respondieron siempre a su trayectoria histórica con su conducta y procedimiento absurdo — nada hicieron para facilitar los cauces legítimos por donde podían discurrir las ansias de redención y las aspiraciones de los obreros.

El alto sentido de ética y de justicia social con su raigambre en el derecho obrero universal no adquirió todo el rango debido.

El Estado en nuestros tiempos, ni puede ser el «Estado-policia», ni el «Estado-providencia», ni el «Estado individualista burocrático», pues las exigencias mandan para convertirse en Estado intervencionista que por medio de órganos adecuados estructure en normas de justicia social el trabajo en todos sus aspectos, como son las Corporaciones de Trabajo, los Jurados Mixtos Profesionales, las Corporaciones laborales, etc., organizaciones de dignificación y defensa de los trabajadores, en armonía con los intereses patronales.

Este Estado eminentemente intervencionista eleva de condición al obrero, fomenta la paz de los espíritus y hace grandes las naciones por la armonía de clases y porque coloca al obrero en el punto social que le corresponde o sea en el mismo plano que al elemento patronal, dentro de esta organización liberal.

Con la intervención de los órganos Corporativos, queda sólo como una página de la historia el «PENEM ET CIRCENSIS» de la antigua Roma imperial, en que el Poder Central, degradado, repartía limosnas y diversiones a unos hombres entregados a sus mercedes, porque no se preocuparon por el ambiente de la época, de ser ciudadanos inteligentes y conscientes, que hubiera sido el despertar de una clase oprimida y vejada con todas las injusticias.

Con la legislación social Corporativa, se fortalecen instrumen-

PERIÓDICOS E IDEAS

Consideraciones sobre la Prensa

«¿Creéis que comprando un periódico u otro realizáis una acción indiferente? No es así. Un periódico es una fuerza, una gran fuerza. Si creáis potentes organizaciones de clase y después contribuis a la vida de un periódico que las combate, destruis una gran parte de lo que habéis creado.» El más inocente de los lectores, ahora que las pasiones, como consecuencia del período revolucionario que se ha abierto en España, están al rojo vivo, puede alcanzar toda la exactitud de la afirmación que hemos transcripto. ¡Cuidado con el periódico que se lee! Y es que no es suficiente constituir una organización de clase; es necesario cuidarse de no beneficiar a quienes tienen como misión preferente combatir nuestras creaciones proletarias. Y en este caso se encuentra la prensa burguesa. Su enemiga a nuestra obra es implacable. Una parte de aquella no tiene inconveniente en confesarlo; otra se cuida mucho de no hacer la confesión, si bien no deja de aprovechar toda oportunidad para denostarnos. ¿Diremos que estos últimos son los diarios más peligrosos? No hace falta. Lo comprende cualquiera. Insinúan el agravio, deslizan la ofensa, turcen maliciosamente nuestras palabras, hacen, en suma, cuanto pueden por desautorizarnos. Es el peor enemigo. El solapado. El cauteloso. Durante estos últimos días sus cautelas han sido menores. Han ensañado la intención, la oreja, quizá porque sospechaban que era el momento de herirnos definitiva-

mente. Los acontecimientos les han aconsejado emboscarse de nuevo. Las cosas no han salido como ellos las esperaban y vuelven a su táctica pasada: suavidad, discreción, cautela.

Toda prevención contra esa prensa se nos antoja pequeña. Por lo que toca a la clase obrera, todo se reduce a no comprarla, a volverle la espalda. Que predique en el desierto. Que extravíe a los que deseen extraviarse. No es suficiente, camaradas, con poner la pasión al servicio de nuestra causa política. Es necesario impedir que sobre esa pasión arrojen sus cubos de agua los periódicos de Empresa. No dejaría de tener gracia que, abominando de Alba, por lo que políticamente representa, pueda ser él, a través de un diario, quien nos deprima el ánimo. O March. O Montiel. O Miquel. Tanto monta... En la misma ocupación hacen méritos distintos: en la de denostar nuestro movimiento, presentándolo, siempre que pueden, como una manifestación de latrocinio y barbarie, ¡Ellos!, fabricantes de opiniones de acuerdo con las que se llevan. ¡Cuidado, trabajadores, con el periódico que se lee! Sobre la contienda de clases planteada actúan de un modo manifiesto los periódicos. No incurramos en la contradicción de crear nuestra organización obrera y favorecer al diario que la combate. Consecuencia: a una organización obrera, un periódico obrero. Con eso sólo es suficiente. No se pide más. No puedes tú, camarada, hacer menos.

tos en que se apoya la moderna acción de los Poderes Públicos; porque al fin se ha comprendido que el trabajo acumulado fué el creador de la riqueza de los potentados a la que tienen derecho los trabajadores por los cauces jurídicos adecuados, aspecto de la política social que también se reduce a otra página de la historia mundial, cual las pirámides de Egipto, que para glorificar la estúpida vanidad de unos Reyes-Dioses se levantaron con la humillación, con la fatiga y con el sudor de una raza castigada y preterida.

Con la legislación tuitiva-Corporativa, de Asociación, de Mutualidades, de Cooperativismo, etc., pasan a la historia como baldón de ignominia en este orden social, la acumulación de fortunas puestas al servicio y disfrute de los tiranos de aquella época, creadas por hombres de condición servil, porque carentes de cultura no habían formado conciencia de su dignidad.

Todo esto pasó para no volver, porque la clase patronal de nuestros tiempos, más comprensiva de su responsabilidad social, no obstaculiza con la sistematización de antes, el imperio de las legítimas reivindicaciones obreras y comparte la función de los organismos paritarios con el sector obrero.

Claro está que puesto el problema social en este orden legalista, obreros y patronos, por recelos propios de los intereses antagonicos que representan, obstaculizan parte de la labor social por los continuos recursos en apelación, si bien estos últimos, la clase patronal manifiesta más esta intransigencia por no atem-

perarse a lo que debían ya ver como una realidad.

El derecho corporativo contribuye eficazmente a la evitación y más pronta solución de huelgas, con los resortes de la legislación social, de las que sale quebrantada la economía nacional, toda vez que cada día que pasa y duran los miles de jornadas perdidas, se traduce en millares dilapidados para la producción con merma del acervo común de nuestro país.

¿Cuál debe ser la finalidad de la huelga? ¿Es para buscar un mejoramiento en todos los órdenes de la clase trabajadora o es tan sólo para intentar hacer una ostentación de fuerza sindical?

Si es la huelga para conseguir el mejoramiento de los obreros; en este caso, si el Poder legislativo regatea medios jurídicos para estas conquistas, entonces la huelga está justificadísima. Si el Estado tiene esos medios jurídicos y quienes los desenvuelven los escarnecen y obstaculizan, en perjuicio de los obreros y en desprestigio del Estado intervencionista, en ese caso también está justificada la huelga desde el punto de vista socialista como yo juzgo la cuestión, por serlo y observar de este modo el problema.

Pero si esos medios jurídicos existen y se desenvuelven normalmente; si con ellos el trabajador consigue, sin desgastes físicos y espirituales, sus aspiraciones o parte de ellas, la huelga puede evitarse, ya que sin declararla ni llevarla a efecto puede cumplirse la aspiración.

La huelga puede tener una finalidad fantástica y una ilusión que se declara tan solo por una ostentación de fuerza. Esas huelgas

sin finalidad práctica, dan al traste con las organizaciones y deprimen el espíritu y la conciencia de los trabajadores para la consolidación de sus asociaciones y para sucesivas finalidades.

Solo admito huelgas que no tengan finalidades de reivindicación social, sin acogerse a la legislación de este ramo en un solo caso: para finalidades de régimen, con la declaración de una huelga general revolucionaria con todas sus consecuencias, huelga de este carácter de la que tenemos precedentes y de la que no estamos arrepentidos el haber sido actores en esas escenas en la obra revolucionaria que pondremos en práctica cuando así lo aconseje el interés general de la clase asalariada.

Por consiguiente, con esta legislación que antes indicaba se resuelve el lock out, que es la huelga patronal, porque el patrono se debe a la colectividad y no le es permitido obrar como dueño absoluto de su taller o fábrica sin limitación alguna, pues cuando incurre en demasias, encuentra el dique en la propia convivencia social, en la organización Corporativa y en el Estado-intervencionista por medio de la legislación que dicta.

La conciliación, el arbitraje, las bolsas de trabajo, el Registro obrero, el censo profesional, escuelas profesionales, etc., son derivaciones de la legislación corporativa con sus positivos resultados, como son los laudos, los contratos de trabajo, los acuerdos con fuerza de obligar que adopta y hace cumplir, etc.

Esta nueva concepción estatal, descansa en la ciudadanía, no por el hecho civil de llegar a mayor edad, sino que regula con más detalles, cumpliéndose en ello lo social, lo económico y lo político, siendo la llamada a estructurar el trabajo y la industria, protegiendo al débil, al asalariado y esclavo hasta elevarle definitivamente al puesto que le corresponde por propio derecho, pero siempre por el cauce legal en el que desenvuelve el derecho laboral de nuestra legislación.

A. CANIZARES

Madrid junio 1933.

La Escuela de Verano

Como el año anterior, la Federación de Juventudes Socialistas de España ha organizado la Escuela de Verano que tendrá lugar en pleno campo, próximo a la capital, durante los días 30 de julio al 15 de agosto ambos inclusivos.

Podrán concurrir los afiliados del Partido y Juventudes Socialistas y los afiliados a las organizaciones de la I. G. T.

El importe de la beca de estancia, sin incluir gastos de transporte hasta Madrid, es de 150 pesetas por alumno.

Las adhesiones deben dirigirse a la Federación de Juventudes Socialistas, Calle de Fernández de la Hoz, 51.—Madrid.

Folleto interesante

La Federación de Juventudes Socialistas está editando un interesante folleto debido al gran teórico socialista internacional Carlos Kausky, titulado «Introducción al estudio del marxismo.»

El precio de venta es el de cincuenta céntimos y los pedidos, acompañados de su importe, deben dirigirse a la Federación de Juventudes Socialistas, calle de Fernández de la Hoz, 51.—Madrid.

Los pedidos superiores a diez ejemplares percibirán un diez por ciento de descuento.

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jaraques, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.